



Erfolgreiche Sanierung und Erweiterung

Hallenbad Buchen in Speicher erstrahlt in neuem Glanz



Das Hallenbad Buchen in der idyllischen Gemeinde Speicher ist seit seiner Errichtung im Jahr 1978 ein vitaler Bestandteil der regionalen Infrastruktur. Um den gestiegenen Bedürfnissen gerecht zu werden, initiierte die Gemeinde ein umfassendes Sanierungs- und Erweiterungsprojekt. Für die anspruchsvolle Aufgabe der Gesamtplanung und Bauleitung (SIA-Phasen 21-53) vertraute die Gemeinde auf die ausgewiesene Expertise der Beck Schwimmbadbau AG (BSB) mit Sitz in Winterthur.

Als Generalplanerin brachte die Beck Schwimmbadbau AG ihre langjährige Erfahrung und ihr umfassendes Know-how in allen Phasen des Projekts ein: von der ersten Analyse des Bestands über die Entwicklung innovativer Konzepte bis hin zur detaillierten Ausführungsplanung und der präzisen Koordination der zahlreichen Gewerke. Die enge und partnerschaftliche Zusammenarbeit mit der Gemeinde Speicher bildete dabei die Grundlage für ein optimales Ergebnis.

Neben der Steigerung der Attraktivität des Bades stand die nachhaltige Verbesserung der technischen Ausstattung im Fokus. Ein besonderes Augenmerk galt der Schaffung neuer Angebote für Familien, allen voran der Anbau eines modernen Kinderplanschbeckens. Dieses neue Highlight wurde von der Beck Schwimmbadbau AG mit viel Liebe zum Detail geplant und gestaltet. Es bietet den jüngsten Badegästen eine sichere und anregende Umgebung, um das Element Wasser spielerisch zu entdecken. Bunte Gestaltungselemente und altersgerechte Attraktionen laden zum Planschen und Entdecken ein und machen das Hallenbad Buchen noch familienfreundlicher.

Im gesamten Hallenbad wurden außerdem sämtliche Oberflächen erneuert, was zu einem frischen und zeitgemäßen Erscheinungsbild führt. Die BSB legte dabei großen Wert auf die Auswahl hochwertiger und langlebiger Materialien, die sowohl funktional als auch ästhetisch überzeugen.

Komplette Erneuerung aller technischen Anlagen

Die BSB konzipierte und implementierte modernste Systeme für die Heizung, Lüftung, Sanitär- und Badewassertechnik. Diese Maßnahmen gewährleisteten nicht nur einen energieeffizienten und umweltfreundlichen Betrieb des Bades, sondern auch eine konstant hohe Wasserqualität und ein angenehmes Raumklima.

Auch die Garderoben und Duschen wurden im Zuge der Sanierung modernisiert. Die BSB schuf hier helle, freundliche und funktionale Bereiche. Eine durchdachte Raumaufteilung und die Verwendung pflegeleichter Materialien tragen zu einem positiven Gesamterlebnis bei.

Das Herzstück des Hallenbades – das Mehrzweckbecken – erhielt eine hochwertige Auskleidung aus Chromnickelstahl (CNS). Das CNS-Becken ist nicht nur langlebig und reinigungsfreundlich, sondern sorgt auch für eine angenehme Wasserqualität und somit ein erstklassiges Baderlebnis.

Ein besonderes Augenmerk galt der Neugestaltung des Eingangsbereichs und des Bistros. Die BSB entwickelte einladende und zeitgemäße Konzepte. Helle Farben, moderne Möblierung und eine offene Gestaltung schaffen eine angenehme Atmosphäre zum Ankommen und Verweilen. Das Bistro wurde vergrößert und attraktiver gestaltet.



Neue Wegführung und mehr Barrierefreiheit

Das äussere Erscheinungsbild des Hallenbads erfuh durch den Erweiterungsbau des Planschbeckens und die Errichtung neuer Fluchttreppen eine dezente, aber wirkungsvolle und stimmige Veränderung. Die bestehende Gebäudehülle blieb grösstenteils erhalten, wodurch der Charakter des Bades gewahrt wurde.

Im Inneren der Schwimmhalle wurden der Boden und die Wände komplett und die Deckenkonstruktion teilweise erneuert. Die Beleuchtung wurde auf energieeffiziente LED-Leuchtmittel umgestellt.

Im Garderobenbereich wurden die Decken komplett erneuert und eine neue Kombigarderobe geschaffen, die gleichzeitig als Wickelraum dient. Die Besucher werden zukünftig über moderne Wechselkabinen durch die erneuerte Duschanlage in die Schwimmhalle geführt. Ein wichtiger Aspekt im Sinne der Barrierefreiheit war die Erweiterung des bestehenden Lifts nach unten. Dadurch wird nun ein angenehmer, schwellenloser Zugang zur Schwimmhalle ermöglicht, was die Nutzung für Menschen mit Mobilitätseinschränkungen erheblich erleichtert.

Eine wesentliche Veränderung betraf den Personalbereich und das Büro im Erdgeschoss. Diese wurden aufgelöst, um eine Vergrößerung und Attraktivierung des Cafeteria-Bereichs zu ermöglichen. Der neue Personalraum befindet sich nun im Schwimmhallengeschoss und verfügt über einen separaten seitlichen Zugang. Auf ein geschlossenes Betriebsleiterbüro wurde bewusst verzichtet, um eine offene und kommunikative Arbeitsatmosphäre zu fördern.

Als separater, aber integraler Bestandteil des Gesamtprojekts wurde das Hallenbad Buchen zusammen mit dem Buchensaal umfassend hinsichtlich Erdbebensicherheit und Brandschutz ertüchtigt.



Zukunftsweisende Referenz

Die erfolgreiche Sanierung und Erweiterung des Hallenbads Buchen mit einem Gesamtbudget von 8,4 Millionen CHF ist ein eindrucksvolles Beispiel für die Leistungsfähigkeit und das Engagement der Beck Schwimmbadbau AG als Generalplanerin. Durch die enge Zusammenarbeit mit der Gemeinde und die professionelle Abwicklung aller Projektphasen ist ein modernes und attraktives Hallenbad entstanden, das den Bedürfnissen der Gemeinschaft optimal entspricht und einen wichtigen Beitrag zur Lebensqualität in Speicher leistet.

*Autor und Fotos: Beck Schwimmbadbau AG
www.beck-schwimmbadbau.ch*